
体育

就在里皮离开天河体育场以后
两个多小时，他在今天的对手，韩国
首尔 FC 的主教练崔龙洙也抵达了这
里。来到恒大的地盘，四周所能感受
到的都是“恒大夺冠”的气氛，但崔龙
洙也显现出了韩国人从不服输的个
性：我们也是为了冠军而来。

相对于恒大在首尔遭遇到了种
种刁难，崔龙洙和他的队员们在受到
了优待。前天晚上，首尔 FC 抵达广
州的当天便给安排在了天河体育场
外场的灯光球场上训练，只是个别中
国球迷的不冷静行为给了韩国媒体
口实，也让赛前多了一些火药味儿。

双方在首回合战成2∶2，广州恒
大手握两个客场进球的优势，加上全

中国球迷将制造出来的“魔鬼主场”
的气氛，让外界认为恒大的夺冠希望
更大。但崔龙洙并不这样认为：“我
们现在要做的就是心无杂念，集中精
力去准备，在明天的赛场上拿出最好
的状态，争取在客场夺得冠军。”

恒大专门为本场比赛制作的海
报上，用了两个高等数学的算式来

“预测”本队将以3∶0获胜，对此崔龙
洙也早有耳闻：“谁都想取得胜利，但
比赛的结果不取决于什么预言，而是
看双方的表现，我的队员们会以实际
行动来证明恒大的预言的错误。”

在球队积极备战的同时，恒大俱
乐部也早早就在筹备夺冠庆典，对
此，崔龙洙的态度是：“他们现在准备

庆典有点儿早了，比赛还没开始，场
上情况瞬息万变，一个细节就能影响
到比赛结果，现在就说谁会拿冠军为
时过早。”

恒大有的是主场优势、优秀外援
和世界名帅，而首尔则有着出色的过
去和对中国球队的良好战绩，他们本
赛季就是先后淘汰了江苏舜天和北
京国安两支中国球队一路打进决赛
的，这也是崔龙洙的信心所在：“韩国
球队曾经拿过多次亚冠冠军，我们历
史上也进过 5 次亚冠决赛，虽然对手
很强，我会非常尊重他们，但我对我
们自己也非常有信心。”
郑州晚报首席记者
郭韬略 广州报道

2013年11月8日，广州恒大足球队在里水训练基地进行亚冠赛前训练，恒大亚冠决赛战前里水基地最后一练，球队只开放15分钟，或许
是不想被打扰，记者们还是很难调到近景图像。随后，记者从球场经过在车里隔着车窗匆匆按下快门，算是拍到寥寥几张大图。

即便是在还能算得上是“亚洲劲旅”的很多年前，中国
成年男足也极少夺得过亚洲冠军的称号：国家队层面，
最好的成绩是1984年和2004年的亚洲杯亚军，唯
一的一次夺得俱乐部层面的冠军还要追溯到23年前，
那时候亚冠还不叫亚冠，叫亚俱杯。所以这一次广州
恒大能够打进亚冠决赛，他们身上所聚集的
目光和承受的期望可想而知。而作为主
帅的里皮也没有像很多中国教练习惯地
那样用“为球迷奉献一场精彩的比赛”
来掩饰自己的渴望，赛前，面对数百名
记者，这位世界名帅直抒心意：“希望我
们能够最终夺得冠军，我们已经为此做
好了准备。”
郑州晚报首席记者 郭韬略 广州报道

今晚，2013亚冠冠军将最终决出

恒大夺冠？
里皮说：我们准备好了

阵容齐整 全主力征战

结束上一场中超联赛之后，广
州恒大就着手投入到本场比赛的
备战当中，最令里皮欣慰的是，张
琳芃、赵旭日、穆里奇等之前有伤
的队员都已经完全恢复，这确保他
今天晚上将能够派出最强阵容去
迎接首尔FC的挑战。

整整一个赛季打下来，要在中
超、足协杯和亚冠联赛中三线作
战，而且不时有多位球员被征调到
国家队，身为“中国最忙的球队”的
广州恒大到这个时候竟然能够做
到没有一个伤病，不能不佩服俱乐
部的后勤保障和里皮安排训练、比
赛的科学性和合理性。

“队员们精神状态都很好，对
比赛也充满了渴望，技战术安排我
现在不可能公开透露，可以告诉大
家的是，我会教会队员去保持高昂
的斗志和强烈的求胜欲望。”里皮说。

在双方首回合比赛中，场内场
外都发生了一些不愉快的事情。在
回到主场后，里皮说：“我非常尊重我
们的对手，这是一支实力很强的球
队。双方都有很出色的外援，也都有
获胜的机会。希望我们能在球迷的
助威声中再多一点点运气。”

队长郑智也坦言“这是自己最重
要的一场比赛”：“2004年我在国家队
参加了亚洲杯的决赛，9年前的事情

我已经记得不大清楚了，我现在的注
意力都集中在这场比赛上，包括入围
亚洲足球先生什么的，说实话我没考
虑这些。比赛很重要，对冠军也很渴
望，但我和我的队友还是都要保持平
常心。通过第一轮的直接交手，我们
也了解对手的实力，决定比赛结果的
不只是外援，也不只是中场或者前场，
而是三条线的全面较量，我们会坚决
贯彻教练赛前的部署。”

代表中国 压力变动力

昨天下午，里皮是在一群球迷
“恒大必胜”的呼喊声中走进发布会
现场的。而在不远处，任何一个进
到天河体育场的人一定会被问到这
样的问题：“有票吗？高价收购。”比
赛的热度，由此可见一斑。

不过对于里皮而言，球迷的渴
望并没有给他带来什么压力。“过去
的一年半时间，我和我的团队一直
在努力工作，希望能够带出一支有
国际水准的队伍。压力就是动力，
有这么多球迷支持我们，对队员更

多的是一种激励，希望我们能用好
的表现和成绩回报球迷。”

同样，在中国足球积弱已久的
情况下，恒大的快速崛起也被赋予
了更多“提升中国足球形象”的意
义，这也让有人担心，作为一支俱
乐部队伍，恒大背负很多其实不该
背负的压力。而对于此，里皮同样
不以为意：“恒大可以代表中国足
球，如果我们能够夺冠，大家应该
因为中国球队取得这样的成绩而
感到高兴。”

再添传奇 胜利会很爽
其实在很多人看来，恒大能到

今天，不只是有着雄厚的财力和出
色的外援，曾经夺得过欧冠、世界杯
冠军的里皮才是最大的资本。所以
昨天干脆有人直接问：“里皮这两个
字是不是就等于冠军？”

当然，里皮用了一连串的“NO”
来回应：“就像乔丹说的那样，我虽然
投进去很多关键球，但也有过很多次
失误。我取得过成功，但也有很多失

败的经历，正是因为这些失败的映
衬，才让成功看上去那么美妙。”

有了欧冠、世界杯冠军的头衔，
现在里皮正在远离自己家乡万里以
外的地方续写着执教生涯的传奇，虽
然亚冠比起来欧冠、世界杯差了不止一
个档次，但里皮也宁愿畅想一下夺冠的
感受：“当然，世界杯夺冠的感觉是无与
伦比的，但亚冠能够拿到冠军，这样的
成就感和满足感同样会非常美妙。”

首尔不信恒大“预言” 崔龙洙：我们也要冠军
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